

1

FRENTE DE CORDOBA,
=====

Algunas anomalías observadas en este frente.

Caso Capitán Reparaz. En la toma de Pozoblanco apenas fué reconquistado por nuestras fuerzas este Capitán abrazó efusivamente a un destacado cabecilla fascista de aquel Pueblo. En su propio automóvil le condujo hasta Montoro donde la decidida intervención de las Milicias obligó a su prisión inmediata.

Con motivo del avance a Torres Cabrera diez o doce días después de la de Pozoblanco este Capitán adoptó durante el avance y especialmente durante las incidencias que obligaban a detener los convoys la actitud más indolente al extremo de pasarse la mañana comodamente a la sombra de un olivo. Conquistado Torres Cabrera a los dos días y al establecerse el contacto con las fuerzas rebeldes este Capitán se pasó a ellas en unión de doscientos guardias civiles con arma-

mento. El mismo día de la reconquista de Torres Cabrera al regreso al cuartel general de los enviados especiales del Socialista y Mundo Obrero compañeros Rebuelta y Serrano Plaja se dirigieron al Comandante jefe de la fuerza Comandante Bernal para comunicarle la actitud observada por el mencionado Capitán Reparaz. No fué precisamente muy cordial la acogida que tuvieron por el mencionado Bernal, Repito a los tres días los hechos confirmaron la sospecha expuesta

El sábado 5 en la posición del Cerro Muriano a las 5 de la mañana fuimos atacados por una fuerte columna faciosa (más de 2.000 individuos) formada en su mayoría por moros de los tabores 2 y 3 de Ceuta y legionarios. Hasta las 7 de la tarde duró el combate en el que ellos lograron entrar en las posiciones más destacadas nuestras. A la misma noche durante la que no hubo tiroteo se desalojó en nuestro contingente militar a El Bacal distante algunos kilómetros del Cerro Muriano perdiendo por completo la estratégica situación que dominábamos

Sin restar importancia a la muy importante columna enemiga la pérdida de nuestras posiciones también ha influido el desconcierto y desorden reinante en aquel frente. Días antes la visitamos y como detalle significativo debe mencionarse convivían con el mando siete prostitutas que seguían la columna desde Pozo Blanco protegidas por jefes y oficiales. Las Milicias las amenazaron con fusilarlas el día antes del ataque.

Durante el combate del sábado la mayoría de los jefes y oficiales dieron muestras del más excesivo nerviosismo. El propio Comandante Bernal nos se recataba a grandes voces desde el teléfono del El Bacal con la puerta de la cabina abierta decir: sino se le enviaba Aviación nos coparían. Ello provocó la evacuación del pueblo de El Bacal al correrse la noticia entre los habitantes.

Debe hacerse constar que el tal Comandante Bernal es invertido.

También en Torres Cabrera ha habido que desalojarla retrocediendo nuestra avanzada a los pueblos de Espejo y Santa Cruz.

El Comandante jefe de la columna del Cerro Muriano tiene a su padre po-

lítico- militar también- alzado contra nuestra casa en el propio Córdoba.

La mayoría de la oficialidad de aquel frente es francamente sospechosa al extremo de haber acogido la noticia de quien este informa sobre ~~un~~ fusilamientos ocurridos en Madrid con muestras patentes de desagrado pese ser los fusilados caracterizados elementos enemigos.

Durante el combate de El Cerro Muriano oficiales Martín y Castañeda daban grandes voces entre nuestros soldados de indignación por no llegar nuestros aviones.

Muy sospechosos: Comandante Fe. Distíngase por su persecución a las Milicias.

Teniente Martín. Tradicionalista .

El Capitán Castañeda. No hay ningún cargo concreto contra él. Sin embargo su actitud es sospechosa.

Debe nombrar inmediatamente responsables políticos. Y sobre todo un representante del Gobierno evitando la ratificación de confianza del Diputado Sol en ese cargo.